

SUSCRIPCIONES (Elegir Anticipado)

En esta forma. Ptas. 121
Número sueldo. 0'06
E. atrasado. 0'11

Anuncios y suscripciones al Administrador, Corresponsales y en las principales Agencias.

HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

Edución de la tarde para Palma

SALON DEL HERALDO

EXPOSICIÓN ARTÍSTICA GABINETE DE RECEPCION

REDACCION Y ADMINISTRACION Constitucion 98. 100 102

DIRECCION TELEGRAFICA: HERALDO—PALMA

TELÉFONOS: Talleres, 190. Redacción y Administración 200

Plátanos.—"MULET,"

Seguro completo de quintas LA UNION ESPAÑOLA

✱ Calle San Pablo, 6, 2.º—Barcelona ✱
Única Soiedad en España que ha redimido á sus asegurados excedentes de cupo.
Representante: D. Bartolomé Bosch, Unión, 26.
Se necesitan representantes en varias localidades.

Colegio politécnico de Bellver

Alfonso XIII, 15, 17 y 19.—(El Terreno)

Los brillantes resultados obtenidos durante el primer año de existencia de este Colegio, en los estudios de 1.ª y 2.ª Enseñanza, la cooperación de un Claustro de Profesores escogido y peritísimo (de sobra conocido del público) y la situación excepcional del edificio en este caserío, el más sano y ameno de los alrededores de la capital, con condiciones higiénicas inmejorables, en competencia con cualquiera otro, nos mueven á anunciar la apertura del segundo curso académico de 1895-96 para el 1.º de Octubre próximo.
Al efecto queda abierta la matrícula ordinaria desde el 1.º hasta el 28 de Septiembre, en la Secretaría del establecimiento.—31 Agosto 1895.

QUINTAS Montepío Nacional

Debiendo verificarse el sorteo correspondiente á este año el día 20 del corriente, se participa á los que deseen asociarse pueden verificarlo hasta las siete de la noche del día antes del mismo.
Para informes y suscripciones

Fonda de Mallorca.—Conquistador, 13 Palma

El coronel Sr. Oliver



El coronel D. José Oliver y Vidal, que mandó el combate de Sitio Grande, pertenece al instituto de la Guardia civil, en el cual ha prestado excelentes servicios. Se distinguió notablemente en la persecución del movimiento socialista que estalló hace algunos años en Andalucía, con el título de la Mano Negra, y después desempeñó el cargo de jefe de orden público, en Madrid, durante la situación conservadora de 1884 y 1885.

Cualesquiera que sean los juicios de que haya sido objeto en el ejercicio de su cargo, cumpliendo instrucciones superiores, nadie le negó jamás grandes condiciones de actividad, energía y mucho valor.

Cuenta diez y nueve años de antigüedad en su empleo, y figura con el número 27 en la escala general de coroneles del Ejército. Eso no obstante, y á pesar de reunir inmejorables condiciones para el mando, fué recientemente preterido para el ascenso á general de brigada, con respecto á otros jefes de su cuerpo.

Designado hace poco por la suerte el coronel Oliver para formar parte del ejército de Cuba, el general Martínez Campos, apreciando sus cualidades distinguidas, le confió la dirección de una columna en la provincia de Santa Clara, y últimamente el mando de las tropas que operan en una de aquellas zonas.

Se ha batido diversas veces con los insurrectos, y siempre con buena fortuna.

Tiene cincuenta y nueve años de edad.

EL HERALDO se congratula publicando el retrato de un hijo de Mallorca que tanto se distinguió por su valor y pericia.

Paseos por Europa

(Del Heraldo de Madrid)

París

El último atentado contra Rothschild: estadística lúgubre; el reo incógnito.—La vista del Lord-Mayor: recuerdos de 1875.—Guillermo y los socialistas: extracto de la prensa alemana.—Prisión de Herr Pfund: libelos y caricaturas: réplica á Guillermo.—Los escritores franceses: Daudet millonario.—Anécdota curiosa: inscripciones injuriosas en el nuevo templo de Berlín.—Sinistros ferroviarios en Londres: progresión alarmante.—Crimen sin precedentes: envenenamiento del vino consagrado.—Mas sobre la sueroterapia: el doctor Carvallo. París desanimado: temperatura sofocante; carencia de espectáculos atractivos.—Sigue el conflicto taurino. Extraño episodio.—Invitación extraña.

La bomba arrojada en el portal de Rothschild, suceso telegrafiado ayer por Bonafoux, ocupa hoy lugar preferente en la prensa. *Le Journal* no pudo ver ayer al barón; pero un íntimo de éste le aseguró que está tranquilo y fia en Dios y en la vigilancia del Estado. La rue Laffitte ha visto hoy desfilar á todos los vagos, que son muchos en París.

Desde 1882 se han cometido 19 atentados por los dinamiteros, 16 en París y tres en provincias, quedando impunes 10.

Los anarquistas siguen enviando terribles anónimos al poderoso financiero, á quien eligen como representante de la alta banca, objeto privilegiado de sus odios implacables.

El reo persiste en negarse á decir su nombre; créenlo extranjero, aunque su acento es muy francés.

Analizada la bomba esta tarde, resulta contener 60 ó 70 gramos de pólvora clorata y 15 de pólvora de caza; no encierra ningún proyectil. El prefecto ha gratificado con 200 francos á los aprehensores del reo. La fotografía de éste se expedirá mañana á todos los prefectos de Francia. Dúdase de la sanidad de mente del supuesto anarquista.

Con motivo del viaje del lord Reinald, se recuerda que ya otro lord mayor, Stone, visitó al presidente de la República mariscal Mac-Mahón en 1875, y por cierto que en la función de gala de la Opera el público se fijó casi exclusivamente en el malogrado Alfonso XII, que acababa de ser aclamado Rey; cuando del brazo de la Reina Isabel salió de su palco el joven Monarca, los concurrentes se agolparon, felicitándole y haciendo votos por su prosperidad.

No parece probable que Faure, jefe del Estado, aunque la agradezca, acepte una invitación del Ayuntamiento de Londres, siendo así que la Reina de Inglaterra no le invita. También lord Stone, en el banquete del Eliseo, expuso á Mac-Mahón su deseo de que visitara Londres; pero como la Embajada llamó, los ministros aconsejaron al presidente que no accediera, considerando las palabras del lord mayor como una galantería cortesmente declinada por el mariscal.

Al lord precedieron un coche y sus caballos, que utilizó ya esta mañana. Se hospeda en el Grand Hotel.

Las amenazas de Guillermo á los socialistas han convertido en asunto de política interior, desposeyéndolas de su idealidad patriótica, las fiestas de la *Sedantag*. Este reproche al Emperador es muy general, y no solo el *Vorwaerts*, sino que también la *Frau Kfourer Zeitung*, censuran su inoportunidad al Emperador y le advierten del riesgo que corre si propone leyes represivas al Reichstag.

Claro está que la *North German Gazette* y la *Colongne Gazette* disparan contra los socialistas, cuyos excesos y cuyas audacias reunirán en haz apretado todos los elementos sanos del imperio.

Los artículos del *Vorwaerts*, que han llevado á la cárcel á su director, Herr Pfund, se titulaban: *Una fiesta militar dinástica*, *Sedán* y *La consagración de un nuevo templo*. En este último se contienen ataques violentos contra la memoria de Guillermo I, y su nieto asegura que es el que más le indigna, pues en los otros ataca á vivos, entre ellos al Emperador y sus generales; pero respeta las tumbas.

Los socialistas han publicado un libelo grosero contra la Emperatriz, y caricaturas injuriosas pasan de mano suscitando enérgicas protestas del *Kleine*, órgano de los progresistas.

El alcalde de Berlín, Herr Kurechner ha pronunciado un discurso refutando el famoso brindis del Emperador y enalteciendo el valor con que los socialistas lucharon por la patria en 1870 por lo cual, sean cuales fueren sus actuales errores, hay que tratarlos como hermanos extraviados, no como hombres indignos de ser súbditos del imperio, cual lo hizo Guillermo.

Los veteranos que vinieron de América para asistir á la *Sedantag* han merecido al Emperador cariñosísima despedida. Al salir del *Tempelhofer Feld*, Guillermo los saludó diciendo: *Adieu, Ther Americaner*: el Rey de Wurtemberg también les prodigó manifestaciones de afecto.

Se ensayará contra los socialistas el sistema que Bismarck llamaba «del bozal». No es fácil. A pesar de una presión horrible, los socialistas que en 1887 solo llevaron 11 representantes al Reichstag, llegaron á 35 en 1890, y son en la actualidad cuarenta y cinco!

Los escritores franceses obtienen con sus obras beneficios tan cuantiosos, que, para los que saben cuán escasa recompensa alcanzan en España los autores de libros y obras teatrales, puede parecer un sueño que haya quien gane centenares de miles de francos con un drama ó una novela.

Pero esto tiene fácil explicación, teniendo en cuenta que, si una obra se aplaude en el teatro, se sostiene años enteros en el cartel, y si una novela gusta, la tirada alcanza un número prodigioso de millares.

Alfonso Daudet ocupa el primer lugar entre los novelistas franceses, y el público gusta tanto de las obras del famoso autor de *Tartarin de Tarascón*, que acaba de ponerse á la venta otro millar de la novela de este título, que añadido á ediciones anteriores, suma 141,000. De *Tartarin sur les Alpes* el editor tiene ya en sus arcas el producto del 172 millar, y del 171 de *Sapho*.

En Berlín se habla mucho estos días de una broma que ha hecho sensación á costa de los consejeros municipales.

Hace años se organizó un comité para conseguir los medios necesarios á elevar una iglesia conmemorativa del Emperador Guillermo I.

Se reunieron algunos fondos y comenzaron los trabajos; pero acabáronse antes aquellos que las obras, y el comité solicitó para terminarlá, de la municipalidad, un crédito de 300,000 marcos.

En la sesión del 1 de Mayo último, la Corporación rechazó atender á lo solicitado por el comité, que consideró la negativa como un ultraje.

En el interior de la parte terminada de la iglesia conmemorativa, figura un alto relieve representando Jacob y Rebeca cerca de un arroyo en el que está bebiendo un numeroso grupo de camellos.

Los miembros del comité organizador han hecho grabar al fin de la escultura la siguiente inscripción:

«Más camellos son que estos los consejeros municipales de nuestra capital, que rechazaron la subvención de 300,000 marcos. ¡Haraposos!»

Esta inscripción irreverente ha levantado vivas protestas entre los ediles berlineses, y dará origen á serios disgustos.

Leo en *Pall Mall Gazette* un resumen de los datos publicados ayer en Londres por el *Board of Trade*, relativos á los accidentes ferroviarios del Reino Unido en el año último.

En trenes en marcha han perecido 1.115 personas, y fueron heridas ó contusas 4.120. En las estaciones, durante maniobras, ó al subir ó bajar de los trenes, resultaron 70 muertos y 1.045 heridos ó contusos.

De empleados murieron en actos del servicio 136, y fueron lastimados más ó menos gravemente 1.518.

Los billetes vendidos se elevaron á 911.412.926 y resulta, por tanto, un viajero muerto por cada 7.789.854 billetes y un herido ó contuso por cada 780.319, proporción de desgracias superior á las del año 93.

Ayer ocurrió en la parroquia de Friedheim un hecho que no tiene precedentes. El párroco, abate Woyda, al beber el vino consagrado, sintióse súbitamente envenenado, y diciendo «me envenenan», cayó desmayado en las gradas del altar, falleciendo minutos después en la sacristía. En las vinerías se halló el vino mezclado con una fuerte dosis de *estricnina*. El telegrama recibido anoche dice que el hecho ha producido gran emoción.

Un joven doctor español aquí laureado, el señor Carvallo, cuyos trabajos en el Laboratorio de *Fisiología* merecen encomio, segunda con gran éxito los importantes trabajos de Richet y Hericourt: Bonafoux enviará en breve al *Heraldo* un resumen de los trabajos que se están realizando desde hace años para combatir la *tisis* y el *cáncer*.

Nuestro joven compatriota se propone visitar en breve los laboratorios de Ferrán y el instituto microbiológico fundado por nuestros amigos Llorente, Robert y Zubiaurre, cuyas iniciativas generosas aplaude.

Desde hace muchos años no se ha conocido en París un mes de Septiembre tan duro. El calor seco aleja las gentes de las calles y retrasa la reapertura de teatros. Cluny, al fin, rompe la marcha mañana con el estreno de *Mam'selle Benoit*: si vale la pena, Saint-Aubin escribirá á Urrecha.

El Teatro Francés exhibe su antiguo repertorio; Vaudeville abre sus puertas el 12; los Buños esperan hasta Octubre; Sarah no piensa siquiera ensayar en la *Renaissance*. En la Opera, Wagner dos veces por semana, y el resto de los días óperas francesas, bastante mal cantadas.

En los Concierdos, exhibición de enaguas, pantalones, ligas, corsés, etc. Los espectáculos no atraen.

La sesión de hoy del Ayuntamiento de Nimes ha sido muy agitada. Por 12 votos, contra 10 se desechó la propuesta de una dimisión colectiva inmediata, aprobándose otra según la cual la *corrida* gratuita del domingo tendrá lugar pese á quien pese, y si se apela á la fuerza dimitirán todos. El público aplaude y es arrojado del salón por los agentes del alcalde. Espérase un gran escándalo.

Un episodio histórico muy curioso: Leída la sentencia contra Luis XVI se levanta un miembro de la Convención á defenderle: este convencional se llamaba FAURE y era diputado por el Havre. ¡Extraña coincidencia!

La *France* asegura que el czar ha invitado á Mr. Faure á las grandes fiestas que tendrán lugar en Mayo próximo y á las que están convidados varios reyes y emperadores, emparentados con el czar. Faure iría á título de jefe de un Estado aliado con Rusia.

Colaboración inédita del "Heraldo"

Un beso

¡Oh! ¡que bello es un domingo con sol! Los alegres burgueses se acicalan, limpian con benzina sus levitas de dudoso color, se ponen la camisa de cuello almidonado que les hace andar tiesos; los chiquillos chillan y corretean, buscando sus pequeñas gorras y sus medias nuevas; después bajan escapados sus largas escaleras y se desbordan en grupos de varias familias por los alrededores de París. Unos van al *Bois de Boulogne* á comer bajo la sombra de las acacias, los manjares confeccionados en un fonducho del boulevard *des Capucines* ó en el *faubourg Saint Germain*, rejumados con vinillo del Mediodía. Otros van á Enghien, y cruzan en pequeñas barcas, ligeras como gaviotas, el lago, en medio de los gorjeos de la gente joven, de las mujerzuelas alegres y los estudiantes; todo son risas, cantos, buroo; otros, los empleados de ministerio y agentes de Bolsa, toman el tren y llegan hasta Chaville, y todo es revolverse entre el mullido césped, preparar en los pequeños árboles, aplastar con su claveteado zapato á los insectos; espantar á pedradas los jilgueros y rebosar su pecho de una dulzura campestre que les hace soñar una vez en la dicha, y comprender la felicidad de la vida del campo.

¡Domingos en París cuánta poesía encerrais!

¡Yo os bendigo!
En mi vida se me borrará aquel domingo de Junio pasado junto al Sena, cerca de Chanton; el sol, las chanzas y más que todo, un rico Yoanisberg, nos había puesto muy alegres. La alegría es patrimonio de la juventud, y todos éramos jóvenes estudiantes.

Was ist des Deutschen Vaterland? Ist's Preusseland? Ist's Schwabenland? preguntó un camargués á otro estudiante alemán, y yo recordando el canto de su compatriota Arudo le contesté con voz burlesca.—«Oh no! oh no! su patria es más grande.» El continuo escanciar del vinillo del Rhin nos puso alegres del todo ¡los franceses abrazaban al alemán! Uno acertó á ponerse un pañuelo á manera de cofia; esto nos hizo más imperiosa la necesidad que sentíamos de nuestros amigos de la Gran Opera ó de los *Baignolles*.

Apuramos las botellas, brindando unos por Marumon, el dios dorado, demonio de Milton, otro por Citeres, unos por Baco, el berlinés por sus Sretcheus y yo brindé por Yvette Guilbert; todos clamaron á una voz ¡viva Yvette Guilbert! ¡que canten el *Fiacre*, que se cantel, Páiseme de pié antes que nadie y entóné:

Un fiacre allait trotinant

Of hi! of la!

Un fiacre allait trotinant

Cahin, cahin!

Noir, es le crocher blanch...

Al oír aquella extraña gritería, salió de entre el cañaveral una joven rubia, de nariz arremangada; dos largas trenzas otra cual á Margarita, pendían de su blonda cabellera, su vestido sencillo y plegado á lo largo, nos hizo recordar también á la heroína de goethe, sus grandes ojos de mirar penetrante é inquieto afirmaban eso que alguien ha dicho: «el caballo rubio puede ser la pasión que llega al rojo en la fragua de sus ardores», iba recogiendo florcillas y depositándolas en su blanco delantal ¡quién pudiera transformarse en flor! pensé. ¡Si pudiera volatilizarme en átomos para ser el aire que por su boca penetraría! ¡Quién fuera el amante de ese ángel rubio! porque, no me cabía duda de que tenía un amante: aquellas flores que cogía me lo decían á grandes voces; cuando se tiene ocho años se recogen flores para la Virgen, á los trece se cojen y deshojan, á los diez y seis se secan cuidadosamente y se mandan al novio, á los veinte y cinco se atan en delicado ramillete y se prenden al ojal del chaqué del amante.

Tentado estuve de acercarme; pero aún en ma...

GABINETE ESCRITORIO • Oficinas de publicidad y Administración • GABINETE DE LECTURA

Exposición de la Industria y del Comercio

Modas. Actualidades
Hermosos cuadros. Fotografías

Salón del Herald

Instalaciones y anuncios combinados en el SALON

Anuncios murales
Objetos de arte y fantasía

CONSTITUCIÓN, 98, 100, 102

dio de la borrachera, tiene el hombre momentos de lucidez; la naturaleza imponiéndose a la bestia. El alemán creyéndose otro Fausto, tuvo el mismo pensamiento que yo, pensamiento que no le dejó realizar, pues le tuve bien sujeto entre mis brazos.

Describiendo zig-zags, y dando traspies llegamos a la estación de Chantón: cerca de ella oí a Margarita, la que desde lejos me dirigía una sonrisa de agradecimiento, y recordando el episodio de Heine con aquella rubia de soslar, llegué donde ella estaba; me acerqué, ella se retiró, la coji de la mano y dije: estoy apasionado por los besos, y cuando no se me dan de grado los pido al vuelo. La abracé con rapidez... Y al querer escaparme la detuve diciéndole en voz baja.—Ahora parto para no volver más... y sentí la tierna presión de sus labios y de sus dulces manos... y me escapé riendo.

PEDRO FERRER GIBERT.

PALMA

El vapor correo *Isleño*, procedente de Barcelona, al mando del distinguido capitán D. Raimundo Piña, ha fondeado a las ocho de esta mañana en nuestro puerto, siendo portador de numeroso pasaje, mucha carga y correspondencia.

Entre los viajeros hemos visto las Sras. D. Consuelo Fabra de Fuster y D.ª Fanny Vendrel de López Pinto, y la señorita D. Fanny Fuster.

También ha llegado en el *Isleño* el salvaje Rhamma S' Ama, que era objeto de viva curiosidad entre el numeroso público reunido en el muelle.

Hemos recibido una escuela de los Sres. Ribas hermanos, suplicándonos demos en su nombre las más expresivas gracias a las autoridades, a sus amigos particulares y a cuantas personas acudieron en su auxilio en los momentos de peligro que corrió anteanoche el establecimiento que poseen en la calle de San Nicolás.

Por los datos que hemos podido adquirir las pérdidas materiales ascienden a unas cinco mil pesetas ocasionadas por el incendio ocurrido en el establecimiento de los Sres. Ribas, que no tienen asegurado en cantidad alguna; y gracias a que de momento acudió uno de dichos señores, (si mal no recordamos D. Bartolomé) que sin arredrarse penetró en el lugar del siniestro y arrojó cuanto ardía en la calle, auxiliado a los pocos momentos por el sereno del barrio y varios amigos de la casa, que de lo contrario hubiera ocurrido una verdadera catástrofe dado el muchísimo género que existe en aquel local.

A las nueve de anoche y delante el fiato del Muelle, fué atropellada por un carruaje particular una mujer ya entrada en años.

Auxiliada convenientemente fué trasladada a su domicilio en donde hoy sigue relativamente bien de las heridas recibidas.

Esta pasada noche ha ocurrido un desmoronamiento en una zanja que para renovar la cañería conductora de aguas al vecindario de esta capital se ha abierto en la calle de San Miguel.

No hay que lamentar desgracias personales. Hemos visto con gusto esta mañana como un guardia municipal no permitía que se parase ninguna clase de vehículos en la calle de Cererols.

Casi a la misma hora que delante del fiato tenía lugar la desgracia que en otro suelto mencionamos, en la carretera del Pont d' Inca se desarrollaba un drama, que debido a la intervención del sereno del *Hostalet*, y de varios peatones que se presentaron no acabó en tragedia.

Bajaba por la antedicha carretera un carruaje en el que iban varias mujeres, cuando, al estar a unos dos kilómetros lejos de esta ciudad, se promovió una violenta discusión entre ellas y un joven pariente suyo que iba en el pescante. Tan mal cariz tomó la cosa, que el enfurecido joven sacando un cuchillo, intentó agredir a sus parientas.

A las voces de socorro acudieron los dichos peatones y el sereno que condujeron al jovencito a sitio apropiado para purgar la falta cometida.

Para proveer las expendedorías de tabacos de la vecina isla de Ibiza ha conducido a dicho punto el vapor correo salido esta mañana una buena partida de cajas de dicho artículo.

Sin novedad a bordo y con regular número de pasajeros ha llegado esta mañana el vapor *Nuevo Mahónés*, procedente de Mahón.

A las nueve ha levado anclas el correo *Lulio* con rumbo a Ibiza y Valencia.

Por ser hoy cumpleaños de la princesa de Asturias han vestido de gala las tropas de guarnición de esta plaza.

En las Aulas

Esta mañana con el mismo tribunal de ayer, continuaron los exámenes de primer curso de Latín y Castellano.

No fueron los muchos los alumnos que se presentaron a examen, pero de estos hubo bastantes suspensos.

Para mañana está anunciada la primera convocatoria de segundo curso de Latín y Castellano.

El próximo viernes continuarán los exámenes de ingreso.

Aventaja a todos los preparados similares

(Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona 19 abril 1886.
La *Emulsión Scott* en el concepto terapéutico llena cumplidamente muchas indicaciones con marcada ventaja sobre otras preparaciones similares por su feliz asociación a los hipofosfitos. De aquí que con frecuencia recete yo la *Emulsión Scott* en los casos de *linfatismo*, *escurfulismo*, *raquitismo*, *tuberculosis en primer y segundo grado*; *depauperación orgánica*, debida a diferentes causas, debiendo las más veces felicitar me por el éxito obtenido.

Dr. M. E. DE LICIA GA.
Profesor Médico Cirujano, Cortes, 285.

Aridez

Los alcaldes que ultimamente llegaron en alas de la política hasta el por tantos codiciado sillón presidencial del Ayuntamiento, han llevado todos al menudeo un criterio reformista.

Al Sr. Salóm hemos de pedirle mucho. Del que consiguió disciplinar sin desplantes una mayoría envalentonada deben esperarse grandes cosas... pero no es este el tema de hoy.

Lo que vamos a pedirle es tan poquita cosa que abrigamos y acariciamos la esperanza de que ha de complacernos.

Los dignos antecesores del Sr. Salóm suavizaron rasantes, construyeron algunos trozos de alcantarilla, adoquinaron, dotaron de aceras para los viandantes a muchas calles y plazas y ninguno se propuso dar con la aridez al traste, que es la nota dominante en nuestra población.

Mientras llega la reforma interior y se traza seriamente el plan de ensanche pueden plantarse árboles, acacias por ejemplo, en muchas plazas y en algunos parajes donde una mancha de color verde alegraría los ojos.

En la plaza del Hospital, tan mejorada por la última reforma; frente a la puerta del Mirador de la Catedral donde con escaso dinero podría tenerse un hermoso paseo que uniera la plaza de la Capitanía con la del Obispado haciendo desaparecer unos destaralados casuchos que se han colado en la propiedad de *momio* y en muchos otros puntos, en las inmediaciones de las fuentes donde tan grata es la sombra, frente a la Lonja, en el muelle, etc.

Esbozadas quedan ideas que necesitan ser desarrolladas.

Si el alcalde no las echa en saco roto las daremos forma.

Interview con Cánovas

Opiniones del Presidente del Consejo de Ministros sobre varias cuestiones palpitantes

La cuestión del "Alliance",—Casos que se citan

Un redactor de el *Heraldo* ha celebrado una larga interview con el Sr. Cánovas del Castillo. Han tratado los interlocutores de varios asuntos; pero el más importante es el que se refiere a la cuestión del *Alliance*, de que tanto se ha hablado estos días.

Preguntado por el periodista, el señor Cánovas, refiriéndose a ese asunto, ratificó cuanto tenía manifestado el duque de Tetuán. Aseguró que en tal cuestión procedió el Gobierno, como toca hacerlo a las autoridades de todo país civilizado.

Afirmó que cuando se abran las Cortes, se verá por el Libro Rojo que se reparta, que el Gobierno cumplió estrictamente con su deber, sin apartarse un ápice de la línea de conducta que le trazaban los documentos diplomáticos que podrán examinar los diputados.

Que no se puede reconocer la beligerancia de los insurrectos, porque entonces llegarían a las costas buques con la bandera de la República de Cuba y en tanto que no se reconociera esa beligerancia, no hay derecho para registrar buques extranjeros fuera de límite de las aguas jurisdiccionales.

Se puede obligar a los buques sospechosos y aún a los que no sean, a fondear en puertos habilitados y reconocer allí su cargamento. Caso de que alijen o toquen en algún otro punto de la costa, entonces puede darse como contrabando toda mercancía que traigan a su bordo.

Recuerda que cuando la guerra carlista, en dos distintas ocasiones, siendo ministros los señores Cristino Martos y Augusto Ulloa, ocurrieron casos parecidos. Que se tuvo que reconocer el derecho que asistía a los capitanes de los buques que promovieron la cuestión, y que uno de los cargamentos, que era de armas, se desembarcó públicamente en Bilbao, y se hubiera vendido también en público, si se hubiese presentado comprado.

¿Se quieren más ejemplos? añadió.—Pues ahí está el caso del *Virginus*, mandando el Sr. Castellar. El caso tuvo que ser devuelto por haberse declarado mala presa, y se pagó una indemnización a los Estados Unidos.

Aseguró que era forzoso obrar de esta manera si se querían evitar reclamaciones, y que ninguna nación extranjera se inmiscuya en los asuntos de España.

Lo de Cuba

Hablando de los asuntos de Cuba y de lo que se tardaba en concepto de algunos en acabar la guerra y de la extrañeza que en muchos causa la gente que se necesita, ha explicado una y otra cosa.

La primera porque no es la estación actual, como se ha dicho y repetido, propia para operaciones decisivas y hay que esperar la estación seca para emprenderlas, y los sucesivos envíos de soldados porque se necesita mucha gente para realizar el plan más racional de lucha; despejar y limpiar por completo de insurrectos un departamento y ocuparlo después con fuerzas suficientes para que no pueda volver a él ni una sola partida rebelde.

Como la isla es vasta y ofrece especiales y singularísimas condiciones para la resistencia, siquiera pasiva, es menester que los envíos de tropas sean muchos y rápidos, para que de una vez y con seguridad se pueda pacificar uno a uno los departamentos de Cuba.

Lo del Ferrol

Acercas de la cuestión del Ferrol dijo que el Gobierno no parecía a lo que ahora sucede en el arsenal gallego había ocurrido en Bilbao, cuando salió de allí el *María Teresa* y que se cumplimentaron aquella vez las órdenes y disposiciones del Gobierno, sin que ocurriera nada de particular.

Que en su concepto, ahora se zanjará también el conflicto sin mayor perjuicio para nadie; pero que en todo caso la ley no dejará de cumplirse por nada ni por nadie.

La crisis

Haciéndose cargo de lo que le decía su interlocutor de los rumores de crisis que estos días han circulado, declaró el señor Cánovas que no debía darse importancia alguna a esa especie, inventada sin duda para entretener los oídos de los periodistas que ahora, con el calor, hallan pocos asuntos de qué echar mano y no pueden discutir a sus anchas sobre materias políticas.

Que si el señor Elduayen invitó a un almuerzo a los ministros que se hallaban en Madrid, no fué para ponerles de acuerdo en alguna cuestión determinada, pues lo estaban en todas las que son de interés público, ni para suavizar asperezas que no existían. Fué un simple acto amistoso al que invitó a sus amigos para celebrar la merced que del Foisón de Oro se le había hecho.

Dijo también que en su concepto distaba mucho de haberse incomodado el marqués de la Vega de Armijo, pues nunca ha manifestado deseos de obtener esa alta distinción, la cual por otra parte le obligaría a renunciar a su acta de diputado. Y el marqués añadió el señor Cánovas, aunque noble de antigua cepa es muy demócrata.

Las elecciones

Tratando de la cuestión electoral, dijo que por ahora no hay que preocuparse en ella; que, si acaso allá para Febrero sería cuestión de ver lo que hay que decidir.

Tocante a lo que el señor Sagasta dijo de que no sería el señor Cánovas del Castillo quien presidiera las elecciones, el presidente del Consejo dijo textualmente:

—Esto son cosas de Sagasta, que es muy bromista. Esto lo dijo a un amigo, ni más ni menos que pudiera haberle ofrecido un cigarrillo.

Añadió que no es ahora ocasión propicia para hablar de elecciones ni para tejer y destejer intrigas políticas, sino de ocupar toda la energía de los gobernantes en allegar medios para terminar la guerra de Cuba, que es lo que interesa a todos, lo que el Gobierno desea y lo que la nación quiere.

Ecós españoles

Reunión de jefes en el despacho del capitán general.—Actitud de don Carlos.—El cañonero "Eulalia",—La ley del timbre.—Rebaja de contribuciones.

En el despacho del señor Primo de Rivera se han reunido esta tarde los jefes de todos los regimientos y batallones que se hallan indicados para formar parte de la próxima expedición a Cuba.

El objeto de la reunión fué tratar, de acuerdo con el capitán general, de la cuestión de vestuario, armamento y correaje.

El titulado general Sacanel, ayudante de don Carlos de Borbón, ha declarado, en nombre de su jefe, que es inexacto de todo punto que traten los carlistas de hacer intentona alguna.

Que en la ocasión presente consideraría D. Carlos todo acto de rebeldía como indigno de su historia y de su partido.

Que siendo Cuba la última provincia y la más preciosa de las que en otras épocas tenían bajo su dominio los Reyes que fueron los antepasados de D. Carlos, es deber de los carlistas, como de los liberales, procurar libertad de acción al Gobierno, pa-

ra que pueda conservar esa Antilla, que ha costado ya tanta sangre española.

—El cañonero *Eulalia* ha zarpado de Santa Cruz de Tenerife para la factoría de Río de Oro, conduciendo los soldados de infantería de marina, que van a relevar aquella guarnición.

—El ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter, ha manifestado que para los próximos presupuestos modificará la ley del timbre y rebajará las contribuciones indirectas que gravan la agricultura y ganadería.

Balance del Banco

Activo

Aumentos.—En oro ha tenido un aumento de pesetas 1.542; los corresponsales en el extranjero, de 2.684.507; los efectos a cobrar en el extranjero, de 73.049; los préstamos, de 2.041.274; los efectos a cobrar en el día, de 165.994; el Tesoro público, por pago de intereses de la Deuda perpetua, 835.276, los bienes inmuebles, de 455, y las diversas cuentas, de 3.107.360.

Disminuciones.—La plata ha disminuido en 2.602.190 pesetas; los descuentos, en 4.160.581; otros valores de cartera, en 628.652, y el bronce por cuenta de la Hacienda pública, en 125.618.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro público aparece en el activo del balance actual por 243.650 pesetas.

Pasivo

La circulación fiduciaria ha experimentado un aumento de pesetas 5.401.875, figurando representada por una cantidad total de 963.841.525.

Las ganancias y pérdidas realizadas han aumentado en pesetas 31.209; los dividendos, intereses y otras obligaciones a pagar, en 4.080.511, y las reservas de contribuciones en 9.664.198.

Han disminuido las ganancias y pérdidas no realizadas, en 84.192; las cuentas corrientes, en 5.240.867; los depósitos en efectivo, en 367.527, y los créditos concedidos sobre efectos públicos, en 2.212.078.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro público tenía en el pasivo de la última semana 6.753.314 pesetas.

Servicio telegráfico

de los corresponsales del Herald
Opinión de Sagasta sobre la guerra de Cuba.—El general Azcárraga disgustado.—El crucero "María Teresa"

Madrid 11, 1'30 m.

En presencia de algunos hombres políticos, el Sr. Sagasta ha declarado sin reticencias que, a su juicio, no se necesita ya el envío de más fuerzas a Cuba para dominar la insurrección; y ha añadido que los esfuerzos del Gobierno deben dirigirse a redoblar la vigilancia de las costas cubanas.

Las declaraciones del jefe de los liberales han llegado a oídos del ministro de la Guerra, quien no disimula la molestia que le han producido las censuras del Sr. Sagasta en los asuntos de la campaña de Cuba.

El crucero *María Teresa* espera en Santander que suba la marea para entrar en Bilbao.
Rodrigo.

Telegramas de Bolsa

Servicio especial del HERALDO
Madrid 10, 5 t.

4 p interior, 68'95.
4 p exterior, 80'10.
4 p amortizable, 82'20.
Cubas, 102'50.
Banco de España, 389'00.
Tabacos, 191'00.

Sfrins.
Barcelona 10, 4 t.

4 p interior, 69'10.
4 p exterior, 80'00.
Cubas 86, 102'50.
Nortes, 24'65.
Francias, 20'25.
Paris, 69'43.
Renta Francesa, 102'80.
Francos, 16'45.
Libras 29'70

Sfrins.
Barcelona 10, 8 a.

4 p interior, 69'05.
4 p exterior, 79'85.

Sfrins.

Servicio particular del "Heraldo"

VIGIA MARITIMO DE PORTOPI
Dia 11 de Septiembre de 1895.

A las doce del día:
Estado de la atmósfera.—Calinoso.
Estado de los horizontes.—Calinoso.
Estado del viento.—S. flojo.
Estado de la mar.—Con débil arrastre del S. E.
Movimiento de buques

Entradas.—Ninguno.
Salidos.—El vapor correo *Lulio*.
Buques a la vista.—Recala de poniente con rumbo al puerto la goleta *Luisa*, de los señores Cortés y Ca

Edición de la tarde

PALMA 11 SEPTIEMBRE DE 1895

En honor á la verdad

D. Ricardo Salvá no es el Director del **HERALDO DE BALEARES**, D. Ricardo Salvá es copropietario del **HERALDO DE BALEARES** y en él colabora en todo aquello que no le veda la Ley constitutiva del Ejército.
Miente el que diga lo contrario.

Comisión Provincial

Sesión de ayer

Presidencia: D. José Socias.
Vocales diputados: Sres. Sampol, Puigdorfil, Martínez y Estela.

Acta

El Secretario Sr. Font dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

Acta de subasta

Dióse cuenta del acta de la subasta verificada en el día 27 de Agosto último para la colocación de un entramado metálico que debe cubrir varias dependencias que se están construyendo en la Casa de Misericordia, y no habiéndose producido reclamación alguna contra dicho acto se acordó adjudicar definitivamente el remate á favor de D. Miguel Oliver como más beneficioso postor por la cantidad de 5.230 pesetas.

El Teatro Principal

También se dió cuenta del acta de subasta verificada el día 31 del mismo mes para el arrendamiento del Teatro Principal, acordando adjudicar definitivamente el remate á favor de D. José Espinosa por la cantidad de 5.133'45 pesetas.

Prohijamiento

Se autorizó el prohijamiento de un niño expósito por los consortes que tuvieron á cargo su lactancia.

¡Casco de población!

En el expediente promovido por un recurso interpuesto por D. José Villa Preto, en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Villarclos por el que desestimó una proposición que el mismo recurrente había presentado con objeto de que aquella Corporación municipal declarara que sólo debe entenderse por casco de la población la parte de la misma que se halla habitada, ó sea hasta la calle de San Juan, debiendo considerarse como radio las demás manzanas situadas en el punto denominado *Dalt Calacorç*, se acordó informar al Sr. Gobernador que la Comisión provincial entiende que pueden considerarse comprendidos en el casco de la población de Villarclos, los terrenos no urbanizados que comprenden las manzanas proyectadas en el plan de la misma en el punto conocido por *Dalt Calacorç*.

¿Se halla ó no incapacitado?

El Sr. Secretario dió lectura á otro expediente instruido en el Gobierno de provincia con motivo de una solicitud presentada por D. Andres Oliver Foy con objeto de que se declare incapacitado para ejercer el cargo de concejal de la villa de Sóller á D. Jaime Antonio Mayol y Busquets por ser médico titular de Fornalutx, acordándose por mayoría de votos informar al Sr. Gobernador que la Comisión provincial entiende que no viniendo obligado el Sr. Mayol por su contrato á residir en el pueblo de Fornalutx, no se halla incapacitado para ejercer el cargo de concejal en la villa de Sóller de la que es vecino. Y formando voto particular los señores Sampol y Puigdorfil en el sentido de que dicho cargo además de exigir residencia atendida su índole y las funciones que tiene que desempeñar el que lo ejerce, constituye una función provincial retribuida, cuyas circunstancias son suficientes para determinar la incapacidad de D. Jaime Antonio Mayol, según entienden los firmantes de dicho voto.

Tres reales órdenes

Se dió cuenta de tres reales órdenes expedidas por el ministerio de la Guerra resolviendo recursos interpuestos contra los acuerdos de la Comisión provincial sobre reclamaciones electorales formuladas en Palma, La Puebla, San Lorenzo y Santa Eulalia, acordándose que se uniera á los antecedentes de su referencia.

Alienados

En vista del expediente instruido se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital á un alienado natural de Lloseta.

Pago de cuentas

Se acordó el pago de doce cuentas de suministros hechos á los establecimientos de beneficencia. Y levantóse la sesión.

El "Heraldo" en los pueblos

Con la concurrencia y solemnidad acostumbrada se celebraron el día 8 en esta ciudad las fiestas cívico religiosas dedicadas á la natividad de Nuestra Señora.

La vigilia se cantaron solemnes completas en la antiquísima iglesia de Santa Ana que se levanta algunos centenares de pasos de esta población, durante la noche hubo cucaña en la plaza, amenizando la velada una banda de música. El siguiente día después de celebrados los oficios divinos en dicha iglesia ocupando la cátedra sagrada el dignísimo vicario de esta parroquia tuvieron lugar carreras al estilo del país.

Por la tarde hubo en esta plaza de toros lidia de buyes con perros capeándose y banderilándose después un novillo por una cuadrilla de

aficionados terminando la fiesta con el clásico baile en la plaza sin que faltasen los obligados boleros. No puedo concluir esta sencilla reseña sin dedicar un recuerdo á mi malogrado amigo D. Juan Domenech y distinguido médico de esta ciudad quien después de larga y penosa enfermedad falleció á la una y media de la madrugada de ayer, amable y complaciente con todos dedicóse á las penosas tareas de su profesión con una fé y acierto dignos de mejor suerte, pronto siempre á la más leve indicación tanto en las más calurosas horas del verano como arrastrando el frío de las tempestuosas noches del invierno siendo tanto el cariño que tenía á los pobres que raras veces cobraba el exiguo peculio con que se acostumbraba retribuir aquí á los médicos. Su muerte será muy llorada y difícilmente podrá llenarse el vacío que deja entre estos moradores.

Con solemnísimas pompas se han celebrado hoy funerales en sufragio de su alma al que han asistido las clases todas de la sociedad alcidiana.

Yo que me he contado siempre en el número de sus amigos dedico estas sencillas líneas á su recuerdo que si es cierto que son pobres en conceptos son en cambio ricas en dolorosos recuerdos que brotan del corazón.

Dios haya acogido su alma en el seno de los justos y envíe á su familia el consuelo que necesita. Alcudia 10 Septiembre de 1895.

LUIS CAPÓ.

Páginas ciclistas

—En esta redacción se ha recibido una invitación para poder asistir á las próximas carreras de velocipedos que deben verificarse el domingo 15 del corriente, en el *Velódromo Manacorense*.

El Sr. Galmes nos participa que en su nombre invitamos á toda la prensa, y añade que se honrará con que representantes de esta ciudad asistan á dichas carreras.

Nos consta, que el Sr. Galmes, llevado de la galantería ha reservado un palco para la prensa palmesana.

PROGRAMA de las carreras que han de efectuarse en dicho Velódromo.

CARRERAS	DISTANCIA Vueltas.-Metros	PREMIOS Ptas.
1.ª De Juniors	7-1960	30-20-10
2.ª De Jorts amateurs subgrada por el Ayuntamiento	12-3326	50-25-15-10
3.ª De Seniors	6-1680	25-15-10
4.ª De amateurs moins forps	9-2498	25-15-10
5.ª Handicap	15-4200	30-20
6.ª De Cintás.		

PEDAL Y MANUBRIO.

En la Audiencia

Esta mañana se ha visto ante la Audiencia la causa instruida contra Enrique Sabater por el delito de estafa de un reloj, y de cuya causa ya dimos cuenta otro día, pudo concluirse cuya visita no por faltar un testigo cuya declaración creyó indispensable el Fiscal.

Actuaban en el Ministerio Fiscal el Sr. Rosselló y como defensor el abogado D. Juan Sampol.

Palma

—Una comisión del Ayuntamiento compuesta del alcalde Sr. Salom, y los concejales Sres. Batista, Planas y Flores, ha visitado esta mañana al Gobernador Sr. de Cárcoba, habiendo mediado las frases de ritual.

Después han hablado durante corto rato de asuntos particulares.

—Según telegrama que se exhibe al público en parte visible en las oficinas de la *Isleña Marítima* venimos en conocimiento de haber llegado esta mañana sin novedad á las seis y media el vapor *Cataluña* al puerto de Barcelona.

Programa de las piezas que tocará mañana en el paseo del Borne la música del Regimiento regional número 1.

- 1.ª Paso doble *Guerra civil*, Milpáger.
- 2.ª Retreta austriaca, Killer Bell.
- 3.ª Fantasía sobre motivos de *La Czarina*, Pirelló.
- 4.ª *Wals Soim du Bal*, Sohyer.
- 5.ª *Viva España*, Ercilla.

—Ha fallecido en Alcudia tras larga y penosa enfermedad, el conocido médico de aquella localidad C. Juan Domenech y Darder, tío de nuestro querido amigo y compañero Lorenzo Barceló y Domenech.

Acompañamos á la familia en el inmenso dolor que experimenta y hacemos votos para que la Providencia les conceda resignación suficiente para poder soportar tan sensible como irreparable pérdida.

—Bronca fenomenal fué la que anoche se armó entre dos chulos y un galán en la calle de Carrió. Aprovechando la completa oscuridad que en dicha calle reinaba, por permanecer apagado el único farol vinieron á las manos los referidos personajes, poniendo pies en polvorosa tan pronto como el sereno del barrio dió señales de vida.

—Se nos dice que se encuentra enfermo de algún cuidado el procurador de esta Audiencia don José Vich.

Deseamos su pronto restablecimiento.

—**TICOULAT Dentista.** Dentaduras económicas. Estracciones de dientes sin dolor. Pelaires, 102, entresuelo.

La desgracia de ayer

Ayer por la tarde un carro de trabajo pasó por encima á una mujer, siendo esta auxiliada por dos carabineros y conducida después á su casa, calle de Remolares número 14.

Sabemos que hoy se encuentra en estado grave consecuencia de las lesiones que le fueron causados.

Boletín meteorológico

Día 11 Septiembre—9 mañana

Barómetro	765'2 mm.
Termómetro seco	25'8 gdos.
Id. húmedo	21'0 »
Mínima	20'4 »
Reflector	17'8 »
Dirección del viento	N.
Ascenso del barómetro en 24 horas	1'0 mm
Descenso del barómetro en 24 horas	0'0 »

De todas partes

La paz en el Brasil

Despachos de Rio Janeiro anuncian que la paz en Rio Grande ha sido firmada.

El Gobierno del Estado de Rio Grande garantiza la vida y los bienes de todos los que tomaron parte en la revolución y el gobierno nacional responde del cumplimiento de esta cláusula.

Los exrevolucionarios tendrán derecho de acudir á los Tribunales para obtener las indemnizaciones por daños y perjuicios que les hubiesen causado las fuerzas gubernamentales.

El presidente Castilhos queda en el gobierno. Seguirá rigiendo la actual constitución del Estado.

Los franceses de Madagascar

Aparte de los disgustos y dificultades que hubo en Francia, al salir la expedición de Madagascar, por ser precisos, entre otras cosas, transportes ingleses, ocurre ahora, que las cartas recibidas de aquel país dan consoladoras noticias del estado sanitario de las tropas.

Sin contar los enfermos que han sido trasladados á Reunión, y los que han vuelto á Francia, quedan allí: 700 en el hospital número 4, cerca de Andila; 660 en el número 3, para el servicio de las guarniciones que hay entre Souberberville y Amosta; 700 en el de Anakabouka, y otros 700 en el de Majunga.

El servicio de los hospitales se resiente de falta de enfermeros. Por lo que hace á los soldados que forman la columna de operaciones, dícese que la mayor parte de ellos padece de anemia y tienen los pies hinchados.

Servicio telegráfico

de los corresponsales del **Heraldo**

El cólera en Tánger

Incomunicados

Madrid 11, 9'30 n.

Han ocurrido cinco nuevas invasiones. Por las medidas adoptadas en todas las naciones Tánger resulta incomunicado con Europa.

De las cinco invasiones últimamente ocurridas han fallecido cuatro.

Se han redoblado las medidas en los puertos del mediodía que sostienen con Tánger relaciones comerciales.

Los médicos han declarado que se han presentado casos de cólera en Palinia.

Rodrigo.

Insurrección cubana

Procedimientos anarquistas.—La dinamita contra un tren.—Luchana.—Muertos y heridos.—En Sagua

Madrid 11, 9'39 m.

Un telegrama particular recibido en ésta y fechado en la Habana da cuenta de que la partida filibustera que vivaqueaba á las orillas del río Guaimanero al pasar el tren que conducía á Guantánamo el batallón de Luchana arrojó contra él una bomba cargada con metralla (clavos) y dinamita.

Como la bomba era de espoleta de percusión al chocar contra uno de los coches estalló destruyéndolo.

Resultaron muertos dos de los soldados que en él iban y siete heridos graves.

El general Martínez Campos encuéntrase actualmente en Sagua.

Rodrigo.

Una lata sospechosa.—Choque de trenes

Destrozos.—Pánico

Madrid 11, 9'30 m.

Un conocido comerciante de París ha remitido por correo una lata sospechosa dirigida al general Campos.

La lata ha sido enviada al Laboratorio de la Habana para que analice su contenido.

El tren de París ha descarrilado al entrar en agujas en la estación de *Saint-Lazare* junto al túnel de Batignolles. Uno de los coches que iba cargado de bicicletas se ha destruido completamente haciendo añicos las mercancías.

Hay cuarenta heridos.

Al verificarse el choque prodújose un pánico inmenso en el pasaje. Todos huyeron en opuestas direcciones sugestionados por el terror.

Rodrigo

Provincias

Ocupado militarmente.—Los ferrolanos en San Sebastián

Madrid 11, 9'30 m.

El Ferrol está ocupado militarmente. Reina tranquilidad. Durante la noche los soldados patrullan las calles.

En el puerto y arsenal se han montado algunas guardias con carácter provisional.

Una comisión de ferrolanos ha llegado á San Sebastián.

Hoy visitará al Sr. Cánovas del Castillo y mañana á S. M. la Reina.

La comisión se limitará á pedir á los poderes públicos benevolencia para los individuos de la Junta de defensa que se hallan procesados y protección para el arsenal del Ferrol, principal ramo de riqueza de la ciudad gallega.

La comisión por lo que se ve adopta temperamentos de prudencia y corección.

Cinismo.—Suscripciones

Barcelona 11, 10'15 m.

Un periódico clandestino apoyaba de una manera descarada la causa de los traidores de la patria. Propalaba toda clase de noticias falsas siempre que tendiesen á deprimir la causa de España.

Bertal cobró anteaayer en el *Credit Lyonnais* el importe de 300 suscripciones que de Orán le habían girado.

¿Quién es Bertal?

Barcelona 11, 10'45 m.

Bertal es muy conocido en Barcelona. Fué director de una sociedad belga de seguros. Como tal agente su gestión fué duramente combatido por el *Diario Mercantil* en 1885.

Después nombrole el Ayuntamiento presidido por el inolvidable Sr. Rius y Taulat comisionando especial para ir á Italia á recoger objetos para la Exposición Universal de Barcelona.

Actualmente no se le conocía más cargo que el de corresponsal en España del diario parisiense *L'Evenement*.

Mantas para el ejército

Barcelona 11, 11'50 m.

Una importante fábrica de Sabadell ha recibido el cargo de fabricar 3.000 mantas que el ejército que habían sido encargados á Alcoy imposibilitada la huelga su fabricación.

El "María Teresa"—Coruñese en Madrid —"El Imparcial" y lo de Cuba

Madrid 11, 3'15 t.

Ha llegado á Santander remolcado por el Destructor el crucero *María Teresa*.

Ha llegado á Madrid una comisión de La Coruña para gestionar las tarifas.

La comisión ha visitado la redacción del *Heraldo*.

Mañana comenzará sus gestiones.

Se comenta mucho que el *Imparcial* facilite noticias de Cuba al público que el gobierno ignora.

La sorpresa.—Tipografía.—El número 25

Barcelona 11, 10'45 m.

El jefe de Policía Sr. Freixa giró una visita á la casa que ocupaba Bertal, Mallorca 346 que dió por resultado el que se apoderase de toda la documentación del periódico clandestino filibustero escrito en Francés y titulado *El Correo de España*.

Se le recogieron además las colecciones de los números del *Correo* desde el 1 al 24.

Averiguado donde se tiraba resultó ser en la tipografía de Giró instalada en el Paseo de San Juan.

En la imprenta fueron ocupados los moldes en el preciso momento que los cajistas terminaban de compaginar el número 25.

Huelga.—Tres suicidios

Barcelona 11, 10'55 m.

Se han declarado en huelga los operarios de la importante fábrica de la Viuda é hijos de Quintana.

Ayer ocurrió por la tarde un suicidio en los jardines del parque. Anoche ocurrió otro en la populosa villa de Gracia y esta mañana ocurrió el tercero en una casa de la calle del Condé del Asalto.

Ultimos telegramas

Madrid 11, 9'30 m.

El general Campos ha telegrafiado á Azcárraga diciéndole que necesita varios capitanes de artillería jefes y capitanes de infantería y oficiales primeros y segundos de oficinas militares, diez de los últimos.

Trata el general Campos de constituir un ayuntamiento en la Habana en el cual tengan representación todas las fracciones políticas.

Rodrigo

Madrid 11, 10 m.

Hoy ó mañana se firmará el nombramiento de Valdósera para gobernador del Banco de España y el de presidente del Consejo de Estado á favor del Sr. Linares Rivas.

Ha llegado á San Sebastian el hijo del Príncipe Wladimiro.

Madrid 11, 10 m.

Anoche se dijo que durante el próximo mes de Octubre irá otro cuerpo de ejército á Cuba que lo formarán los Regimientos y Brigadas que no tengan representación actualmente en el Ejército de Cuba.

La cifra total del cuerpo de Ejército se hace ascender á 25.000 hombres.

Para cubrir bajas irán á Cuba 8.000 excedente de cupo de 1894 y 17.000 de 1893.

Madrid 11, 10 m.

El tren de Málaga ha descarrilado antes de llegar á Córdoba.

El pasaje se ha salvado milagrosamente. Resultaron con contusiones el maquinista y el fogonero.

El incidente se debe á las pésimas condiciones del material.

Madrid 14, 10 m.

Ha salido para Cestona el duque de Tetuán. En Octubre se realizará una operación de crédito y garantizada por la deuda exterior.

Coméntanse con desvío las declaraciones del señor Sagasta.

Ayuntamiento de Palma

El Excmo. Ayuntamiento de Palma, en sesión celebrada el día 2 del actual mes de Septiembre, acordó: «Abrir un concurso entre particulares, ebanistas y carpinteros de esta ciudad para que presenten proyectos, modelos y presupuestos para el mobiliario del despacho de la Alcaldía y salón anexo para conferencias, sala de tenientes y antesala antiguamente llamada consistorio pequeño.»

Recepción recreativa

Un paletó que ha estado por primera vez en Madrid, regresa a su pueblo. —¿Qué es lo que más te ha gustado?—le pregunta su mujer. —La Cibeles. —¡Con que la Cibeles! ¡Ah pillol!...

Un joven de diecinueve años hace el amor a una señora que pasa de los cincuenta. —Pero criatura de Dios—le dice la mujer—¿no ve usted que me tomarán por su madre y se reirán de nosotros en la calle? —No repare usted en eso. Saldremos de paseo a altas horas de la noche.

Un sacerdote asiste a un ladrón moribundo y le dice: —Arrepiéntete, hermano, pues de lo contrario, se te cerrarán para siempre las puertas del cielo. —No me importa, en último caso las abriré con ganchúa.

Solución al pasatiempo de ayer: Manuel Micho, por capricho mecha la carne de macho y ayer decía un borracho: —¡Mucho macho mecha Micho.

Palma.—Imprenta de Bartolomé Roger.

5 céntimos

HERALDO DE BALEARES

5 céntimos

DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

Isleña Marítima

Uno de los vapores de esta Empresa saldrá de este puerto para el de Marsella directamente a últimos de la presente quincena. Admite carga y pasaje para dicho punto. Despacho: Palacio, 26. Palma 2 Septiembre 1895.

Viaje á Marsella

A principios de Setiembre próximo saldrá para Marsella la polaca goleta Sifide Isabelita. Admite carga a flete. Para más informes dirigirse a los Sres. Salom y Rullán, Plaza de la Libertad.

Vapores trasatlánticos

de hijo de J. Jover y Serra El magnífico vapor trasatlántico J. Jover Serra

saldrá del puerto de BARCELONA DIRECTAMENTE para los de la HABANA, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos, el día 22 de Septiembre. Admite carga y pasaje para dichos puntos. Informarán oficinas de la Isleña Marítima, Palacio número 26. Nota.—Atendiendo a la aglomeración de carga que existe, se replica a los Cargadores pasen sus notas de géneros a embarcar con toda la antelación posible a este despacho. OTRA.—La carga en esta debe embarcarse el 22. Palma 7 Septiembre 1895.

Pérdida

de un pequeño lapicero de oro. Se gratificará a quien lo entregue, Pelaires, 102, principal.

Venta

Se venden los muebles de una fonda con sus correspondientes camas y demás mesas correspondientes, a precio reducido pudiendo continuar el comprador en la misma casa donde están hallados los muebles parroquia antigua casa conocida de muchos transeuntes y vecinos de esta capital. En esta imprenta informarán y darán a conocer la casa.

PIANOS

DE LAS MEJORES MARCAS en el establecimiento más barato de PALMA Se alquilan nuevos y usados MANASERO 14, Pelaires, 14

Al buen gusto

Acéite superior, de oliva, refinado, a 20, 22, 24 y 26 céntimos de escudo al medio litro. Virgen de Lluch, 2.

Fogones Victoria

Calentador rápido y económico con llama regulada y recipiente separado para conservar el alcohol. Elegante modelo, sólido y de mucha duración. Muy recomendables para los que viven ó veranean en el campo. De venta en el establecimiento de Quincalla y Novedades de José Ignacio Fuster. 7, San Nicolás, 7

Capellán-Regente

Se necesita uno en un Colegio muy acreditado También se necesita un Inspector. En esta imprenta informarán.

COGNAC AMAT HERMANOS-VALENCIA

REPRESENTACION EN ESTA—VALLORI, 25 Se vende en colmados, cafés y cervecerías

LAMPISTERÍA, CRISTALERÍA, QUINCALLA Y HOJALATERÍA DE JOSE IGNACIO FUSTER

San Nicolás, 7, Palma

Talleres de construcción de aparatos para gas, canales y canalones, colocación de bombas, instalaciones de cañerías para agua, gas y todo lo concerniente al ramo de hojalatería, restauración completa de objetos de arte.

Las importantes mejoras introducidas en sus talleres le permiten ofrecer a su numerosa clientela y al público en general, precios tan sumamente económicos como nunca había podido freecer.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social: Madrid, Calle de Olózaga, núm. 1, (Paseo de Recoletos)

GARANTIAS

Table with 2 columns: Description and Amount. Capital social efectivo. Pesetas 42.000.000. Primas y reservas. 43.598.510. Total. 55.598.510.

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59.159.694,43.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos a primas mas reducidas que cualquiera otra Compañía.

Subdirección en Palma—SOL, 33

MORRHUOL advertisement featuring an image of a fish and text describing the product as a cod liver oil preparation, awarded gold medals in 1888 and 1889.

Academia de repaso

A CARGO DE D. Roque Carnicer Ferrer y D. Joaquín Santisteban y Delgado

El objeto de esta Academia es preparar de modo conveniente y a satisfacción de los Sres. Padres de familia, a los alumnos tanto oficiales como privados y libres en las asignaturas que constituyen los primeros cursos del Bachillerato. Debemos advertir que las lecciones que se den en este centro de enseñanza simultanearán con las del Instituto, y que los honorarios serán excesivamente módicos, aunque el trabajo no desmerezca del prestado en los demás Colegios. Para más informes en la Biblioteca Provincial de 10 a 2 y en la calle de Birretería, 25-26 de 3 a 8, darán razón.

Se necesita un practicante bien enterado en el despacho de Farmacia. Informarán Plaza Santa Eulalia, núm. 19.

PIANO Se vende uno magnífico, casi nuevo. Informarán en la Expenduría de tabacos, frente a la fuente de las Tortugas. 10-4

Cochera y cuadra Se alquila una en la calle de Catañy n.º 25; informarán, Piedad, 28 principal.

SE OFRECE como guarda almacén, repartidor, etc. etc., un hombre de mediana edad y de oficio carpintero, siendo su conducta intachable. En esta imprenta informarán.

Buñuelos

Desde hoy en adelante, los habrá de Patata, Carlinos y de Vent, en la Buñolería de Morro, calle del Aceite núm 12.

EL QUE SUFRE ES PORQUE QUIERE advertisement for Dr. Creus' medicine, describing its benefits for various ailments like toothache and general weakness.

LA BICICLETA AUTOMOTRIZ

FOR GASOLINA Invento Hildebrand-Wolffmuller privilegiado en todos los países industriales. REPRESENTACION GENERAL PARA ESPAÑA Jorge Ahlemeyer, Ingeniero Agencia Industrial Gran Vía, 50 BILBAO

PASTILLAS NIELK advertisement for throat lozenges, describing their effectiveness for various throat conditions and their pleasant taste.

Venta de dos entrines Uno de cuatro ruedas, casi nuevo y muy elegante El otro de dos ruedas y de muy buen movimiento. El pintor Pedro de la calle San Jaime dará informes.